

## 温故知新（矢作町一区）



創神社新年参拝者へのお汁粉接待が久々に行われ、とても寒いなか皆さんニコニコ。今年も良い年でありますように…

康生方面から国道一号線の矢作橋を渡り、すぐに左折すると 60 年以上前の矢作町一区桜井道です。

八百屋、酒屋、クスリ屋、米屋、雑貨屋、床屋、美容院など生活する全てのお店が揃っていて八剣神社は唯一の遊び場でした。道幅も今と変わらず名鉄バスが通っていました。バスに乗って、その当時の繁華街康生へ行くのは楽しみの一つです。今は桜街道と言う大きな通りが出来ましたので田畠もほとんど埋め立てられ立派なお店、しゃれた家が立ち並び世帯数も増えて、これから益々発展する矢作町一区です。

（矢作町一区総代 三井）

## 防災マップを大改訂！（矢作町四区）



令和6年度の事業の一つとして、防災マップを大改訂しました。現行の平成29年度版は、大震災を想定したマップですが、今回、さらに風水害への対応を盛り込みました。矢作川、鹿乗川が決壊しそうな時のそれぞれの避難タイミングを示す「逃げ時マップ」や、風水害時の避難場所を明示。また、従来から掲載しています地震発生時の近隣待避場所も、最新の内容に更新するとともに、各組の待避場所を分かりやすく表示しました。

3月下旬に各世帯、集合住宅、事業所等に配付します。

（矢作町四区総代 長友）

## ◆今後の主な行事予定

- 4月05日(土) 矢作東消防団第一部定期総会
- 4月17日(木) 学区社会教育委員会総会
- 4月29日(火) 学区福祉委員会総会
- 5月10日(土) 学区諸団体連絡懇談会
- 5月10日(土) 矢作東小学校運動会

- 資源回収  
4月13日(日) 矢作保育園
- 5月17日(日) 子供会
- 6月21日(土) 矢作中学校

この「矢作東学区福祉だより」は、学区住民のみなさまにご協力いただいた赤い羽根共同募金の一部を財源に発行しております。なにかご意見があれば、下記の連絡先までご連絡ください。

福祉だより発行団体:矢作東学区福祉委員会広報部

携帯 090-1743-5141 (部長 石川)

No. 66

2025年3月20日発行

# 矢作東学区福祉だより

## 福祉サロン会

## ～講和と相撲甚句で笑顔がいっぱい～

令和6年12月3日(火)やはぎかんにて、矢作東学区福祉サロン会を開催しました。75歳以上の一人世帯又は80歳以上の二人世帯を対象に、59名の参加をいただき楽しく有意義な時間を過ごしました。短い時間でしたが、地域包括支援センター杉浦センター長の講話「元気で自宅で過ごす」と、介護機器の展示等貴重なお話と三河相撲甚句会4名による相撲甚句の披露など有意義で笑いもあったサロン会になりました。令和7年も12月2日(火)に開催予定ですので、今回参加されなかった方も是非、参加してください。

（支援部会長 林）



## ファミリーバドミントン

## ～ファミリーバドミントン大会～

1月26日(日)矢作東小学校体育館にて「第3回矢作東学区親睦ファミリーバドミントン大会」が開催されました。

7 チーム 83 名の参加者が集まり、すばらしい熱戦を繰り広げました。ファミリーの部と一般の部として行い、より親睦が深まるように開催しました。

結果は、四区が全勝で優勝、準優勝は二区、3 位には北本郷が入賞しました。

（スポ進副会長 谷口）



## 餅つき大会

## ～師走の晴天下、大盛況の餅つき大会～

12月22日(日)矢作神社境内にて矢作東 CSA(矢作東学区PTA連絡協議会)主催の餅つき大会を開催しました。平成29年より始まり今回で5回目の開催です。

当日は天候にも恵まれ、小学校 PTA、こども園 PTA、保育園父母の会、学区子ども会、おやじの会によるゲームブースの他、10台近い屋台も出店して、大変賑やかな雰囲気の中、約600人の参加者と搗きたてのお餅に舌鼓を打ちました。

地域内の諸団体の皆様のご協力により大盛況のうちに幕を閉じることができました。この場をお借りして厚く御礼申し上げます。（矢作東 CSA 高木）



## いきいきクラブ 12月

### ～干支の折り紙 令和7年はへび年です～

12月12日のいきいきクラブは、34名の参加がありました。

第一部は、指・首・手足などの手軽にできる親しみやすい健康体操で、楽しく体を動かしました。

第二部は、斎藤聰子先生の「折り紙の会」による干支の折り紙を楽しみました。5名ずつ8グループに分かれ、干支のへびや絵馬を折り、色紙に貼り付けました。小さなカレンダーもあり、見栄えの良い「お正月飾り」が出来上がりました。

(矢作町三区 伊興田)



笑顔で和やかなひととき

## いきいきクラブ 1月

### ～正しい入浴で健康な毎日を!!～

2025年初めてのいきいきクラブ。三井会長から「今年も元気に活動しましょう」とのあいさつの後、「健康体操」。そして今月は地域包括支援センター杉浦センター長と大橋さんの「正しい入浴で健康な毎日を」の講演。交通事故より死者が多い「ヒートショック」を防ぐ8つのポイントの説明がありました。  
①こんな場合は入浴を控えよう②温度と時間の目安を知ろう③脱衣所・浴室を暖かく等々寒さが続く中、タイムリーな情報をいただきました。

(矢作町四区 松浦)



「ん~なるほど」と真剣に聞き入る皆さん

## いきいきクラブ 2月

### ～センスが光る「押し花」アート～

2月13日のいきいきクラブは、健康体操で楽しく体を動かした後、「押し花」アートに挑戦しました。吉田美幸さんの「押し花の会」による5名のご指導を頂きました、大小色とりどりで数多くの押し花を用意して頂き、透明ファイルシートとしおりに、自分のセンスで配置して作品を完成させました。

参加者は、季節感あふれる個性的な作品作りに真剣に取り組みました。センスの光るオリジナル作品に、満足感あふれる笑顔が見られました。

45分ほどの体験でしたが、充実したひと時でした。

(矢作町三区 伊興田)



「押し花」アートを体験をする皆さん

## 紹介コーナー

### 地域課題の解決に（ミソ端会議）



2月20日（木）3年目のミソ端会議が15名の参加でやはぎ館にて開催されました。グループワークを通じ地域課題について激論が交わされました。ミソが熟成するように地域課題が解決できる迄の最終年度が令和8年です。市役所を交えての活発な意見が地域活性化の原動力となり「安心と安全な」暮らしやすい東学区を目指してまいります。

(北本郷町総代 豊川)

### 活気ある1年を目指す（新年交礼会）



1月11日（土）やはぎ館にて新年交礼会が開催されました。新しい年の始まりを祝う行事はとても楽しい時間になりました。当日は受勲されました竹下寅生さんと杉浦東洋子さんを社会教育委員会より表彰いたしました。今回の新年会を通じて改めて地域の繋がりの大切さを感じみんなで支えあいながら一年を元気よく過ごしていきたいと思います。

(北本郷町総代 豊川)

### 矢作東学区子ども会



矢作東学区子ども会主催の活動は、子ども会とこどもの家や学区の団体でゲームなどの企画、運営するふれあい広場やドッヂボール大会、体育活動として今年はドッヂビーを行いました。こども達の笑顔をどの活動でも沢山みる事ができました。大きな怪我もなく無事に開催出来たのは、子ども会だけでなく各団体の皆様にご協力頂いたおかげです。来年度も皆様に子ども会活動を気にかけて頂けると嬉しく思います。

(学区子ども会会长 都築)

### わんわんパトロール隊、いざ出発!



愛犬との楽しい散歩を通じて、犬の散歩マナーの啓発による「きれいな街づくり」と、地域の見守りによる「安全・安心な街づくり」に寄与することを目的とする「わんわんパトロール隊」が、16名の愛犬家の協力を得て、いよいよ活動を開始。矢作東学区総代会「防災防犯協会」から貸与された「お散歩グッズ」を身に着けています。今後、より多くの愛犬家の皆様に、この活動に参加していただけたらと願っています。

(学区防災防犯協会事務局 石川)